
平成３０年度守谷市自治会連絡協議会第２回代議員会 

 

○日  時  平成３０年８月２０日（月） 

       午後６時３０分～午後７時３４分 

 

○開催場所  守谷市役所 大会議室 

 

○出 席 者  ・自治会連絡協議会代議員（代議員１５名） 

・市民協働推進課職員（３名） 

 

○地域公共交通に関するご連絡（都市計画課）※次第外 

 現在，市では公共交通の再編を行っており，デマンドタクシー等の地域に応じ

た交通の導入を検討している。導入には地域の皆様のご意見を伺いながら進めた

いと考えており，今後，まちづくり協議会又は地域福祉支部等にお声かけをし，

意見交換会を実施したいと考えている。意見交換会は，地域の方全員・興味を持

って来ていただける方を対象に，①地域でどのような交通手段を希望しているの

か。②地域の現状からどのような交通手段が適切か。③地域からの協力を得ない

と交通手段が確保できないか，又は地域の協力を得なくても交通手段を確保でき

るものか。等について意見交換を実施する予定でいる。開催に当たっては，自治

会・町内会の集会等に併せて実施できればと考えているので，今後，日程調整等

で御連絡させていただくことになる。御理解・御協力をお願いしたい。 

 

 ≪質疑・意見等≫ 

（代議員）秘書課が実施している市長タウンミーティングと同じように，広報紙

で意見交換会への参加を募集する方法で開催していただきたい。 

 

（都市計画課）タウンミーティングと同様の開催方法も含め，地域にあった開催

方法を検討したい。 

 

（代議員）「地域の協力」とはどういうものか。 

 

（都市計画課）地域の方に，ボランティアとして運転手を行ってもらうなど，行

政だけで実施できない，公共交通では補えない事項を考えている。 

 

（会長）今回の連絡は，今後このような取り組みを地域で実施したいという内

容なので，詳細については今後開催される意見交換会で行っていただければと

思う。 



 

○協議事項 

主要活動事項を協議するに当たり，第１回代議員会で出されている案と，正副

会長会議で協議された案について，提案者から内容の説明を行った。 

①１０％減速運動 

守谷市は事故が増えていることから，市内の通行車両に対して１０％減速する

よう呼びかけてはどうかという内容のものである。 

②花いっぱい運動の呼びかけ 

各自治会・町内会で花いっぱい運動に参加してもらうよう呼びかける。花々に

囲まれた市内を通過することで，きれいな守谷をＰＲできる。 

③提言書の再提出 

昨年度，自治会連絡協議会として「地区敬老行事助成金」と「防犯防災」につ

いて提言書を提出したが，採用されなかったので，再度提言してはどうかと言う

ことで，提案させていただいた。 

④道路愛称設定プロジェクト 

守谷市内を説明するのに，場所を特定しにくく苦慮した経緯があったので，国

道・ふれあい道路の他に東西のメイン道路にも名前があれば分かりやすいという

趣旨で提案させていただいた。 

⑤防災対策に関する協議 

 防災について地域で様々なことを実施しているが，地域では解決できないため，

市にお願いしたい事項が出てきていると思う。各地域で防災について市に確認・

お願いしたい事項をまとめて，代議員会として提言できればと考えている。 

 

（会長）以上，５項目が案として出ている。今年度全項目を実施することは難し

いと思うので，ある程度候補を絞って実施したいと思う。この中から２つについ

て挙手をもって決定したいと思うがどうか。 

 

（代議員）提言書の再提出の中に，今回提案した防災に関する事項を加えていた

だきたい。 

 

（会長）では，「③提言書の提出」と「⑤防災対策に関する協議」を併せる形と

する。昨年度の提言書には「地区敬老行事に関する事項」と「防災に関する事項」

があった。「防災に関する事項」に加えるということでよいか。 

 

（代議員）提言書の中身・詳細は未定のまま，「提言書の再提出」を主要事項と

するイメージである。 

 

（会長）敬老行事については，今年度の事業が始まっている。昨年度は敬老行事



助成制度が第１回目と言うことで不備もあった。今回の敬老行事の実施結果を踏

まえて検討するということであれば，提言書の再提出としても分かりやすい。そ

こに今回の防災に関しての事項を併せてはどうか。 

 

（代議員）提言書の提出については何度やってもいいと思う。中身についてはそ

の都度協議して，その時点で一番良いものを提言していければよいのでは。 

 

（会長）その趣旨はわかるが，限られた時間の中では，いくつもの事項を取り上

げるのは，詳細まで議論できなくなってしまうことも考えられる。とりあえず提

言書の中身を，防災に関する内容と昨年度の提言書と併せて，今回の選定事項に

しては。 

 

（代議員）私の考えとしては，提言書の中身を決めつけないで，今年度の主要活

動事項を「提言書の提出」にしてはどうかということである。 

 

（会長）皆さんで議論していただき，了解を得られれば良いと思う。今回はこの

案の中から皆さんで選んで協議した方が深く議論できると思い，このような形で

お諮りをした。おっしゃるように，色々な提言がその後出てくれば，その内容に

ついても時間があれば議論していくのはやぶさかではないと思う。 

 

（代議員）防災に関しては交通防災課が主体となって，自治会・町内会に対し避

難訓練の参加呼びかけなど各種事業を実施しているので，代議員会で取り上げる

こともないのでは。 

 

（会長）現在守谷市が防災に関して市民の方に提案しているのは，発災対応型防

災訓練である。今，協議として挙がっているのは，大規模災害の際の避難所運営

に対しての協議等，現在の発災型に加え，他にも何か実施したらどうかと言う意

見であるので，市の事業と重複するものではないと思う。 

 

（代議員）地域で困っていること，市にお願いしたいことを提言書にまとめまし

ょうというだけの話である。具体例として防災の話を挙げたが，防災に限定して

の話ではない。 

 

（代議員）昨年提言書を提出したが，特に意見が通らなかった。今回はこの中か

ら提案を絞って意見が通りやすくしようというものでいいのではないか。提案が

通らなければ意味がない。 

 

（会長）昨年同様，提案が通らないものではなく，成果が見えるようにした方が



いいのではないかとも思う。今年度はテーマを絞って活動をしていきたいと思う

がどうか。 

 

（代議員）時間もなく，議論も進まないので，この案は取り下げる。 

 

（会長）取り下げるということは，本日の候補案から除いてしまってよいという

ことか。 

 

（代議員）除外してかまわない。 

 

（会長）それでは，①１０％減速運動，②花いっぱい運動の呼びかけ，③提言書

の再提出，④道路愛称設定プロジェクトの中から挙手により選出したいと思う。

２事業に挙手いただきたい。 

⇒挙手の結果 

１．花いっぱい運動の呼びかけ 

２．道路愛称設定プロジェクト 

３．提言書の再提出 

４，１０％減速運動 

 

（会長）挙手の結果により，今年度の主要活動事項は，「花いっぱい運動の呼

びかけ」と，「道路愛称設定プロジェクト」に決定する。なお，「花いっぱい

運動」は代議員会でも，正副会長会でも案としてでていたのでの，事務局でチ

ラシ案を作成いただいている。このチラシを配付させていただければと思う。

回覧方法は各自治会・町内会への回覧により配布する。 

 

（代議員）裏面に里親制度実施団体が掲載されているが，里親制度は１０年実

施すると表彰が受けられるようである。そのことも記載してはどうか。 

 

（代議員）裏面に掲載されている団体に，表彰を受けた団体は入っているの

か。 

 

（事務局）表彰団体を確認の上，どのように掲載するか事務局で検討する。 

 

協議事項（２）その他 

自治会活動保険についてのご紹介（代議員からの連絡） 

（代議員）現在，当自治会で加入している保険のパンフレットをお配りさせてい

ただいた。既に独自で保険に加入している自治会・町内会もあるとは思うが，今

後加入や見直しを考えている自治会・町内会があれば参考にしていただければと



思う。 

 

Ｑ．市では実施していないのか。 

 

（事務局）市の保険は，防災訓練など市が主催となって実施しているものだけで

ある。 

 

 

【閉会】 


